
　謹んで新春をお祝い申し上げます。

　吉江地区の皆様方には、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び

申し上げます。また、日頃から地域づくり協議会の運営につきまし

て皆様のご理解、ご協力に深く感謝申し上げます。

　さて、昨年こそは新型コロナウィルスの感染が収束に向かい、

平穏な日常が戻ることを願っておりましたが、感染の波は増減を繰

り返しながら推移している状況にあります。コロナ禍から脱却する

には、まだ少し時間がかかるかと思いますが、皆様方には基本的な感染予防対策を取っていただき、

今まで通り、日々の暮らしを送れる事に感謝をし、普段と変わらない生活をして頂きたいと思ってお

ります。

　昨年８月に吉江地区の中学生以上全員の方を対象に住民アンケートを実施いたしました。お蔭様で

70％を超える回収率となり、協力頂きました皆様には心から感謝と御礼申し上げます。現在、結果を

集計中で、早々に報告したいと思っております。吉江地区では、平成26年に当時の自治振興会・まち

づくり委員会が住民アンケートを実施、その結果を踏まえて「吉江地区まちづくり基本計画」が策定

されました。現在まで計画に沿って課題解決を図ってまいりましたが、策定から10年経過し吉江地区

内でも少子高齢化、生活環境の変化が当初の想定していた以上のスピードで進んでいます。特に高齢

化率については20年後に想定していた35％に既に到達しております。高齢者世帯や独居高齢者、あ

るいは、障がい者が不便･不自由･不安なく住み続けるためには、克服しなければならない多くの課題

があります。

　今回のアンケート結果を精査し「吉江地区まちづくり基本計画」の本質的なものを忘れない中にも、

新しく変化を重ねているもの、即ち、アンケートに於ける要望等を取り入れ「基本計画」の見直しを

していきたいと思っておりますので、吉江地区の皆様方のご理解とご協力をお願い致します。

　本年も皆さま方のご健康とご活躍を心よりお祈り申し上げます。

　民生委員は、民生委員法に基づき、厚生労働大臣の委嘱を受け各地区に配属されており、児童福

祉法に基づき児童委員を兼ねています。民生委員児童委員の任期は３年であり、12月1日付けで
一斉改選が行われました。

　今後３年間の民生委員児童・主任児童委員の皆さんは以下の通りです。

※民生委員児童委員

・私たちは厚生労働大臣により委嘱された

　無償のボランティアです。

・私たちは、育児や介護など地域の様々な

　お困りごとを行政機関や専門機関につな

　ぐ仕事がメインです。

※主任児童委員 ・秘密は厳守致します。お気軽にご相談く

　ださい。
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吉江地区現在の姿

人口（男） 1,773 （+4）

（女） 1,845 （-5）

計 3,618 （-1）

世帯数 1,382 （+6）

（11月末現在）（先月比）

吉江地域づくり協議会

会長 得能 金市



　令和4年11月17日(木)に南砺市城端伝統芸能会館 じょうはな

座で南砺市社会福祉大会が開催されました。大会では、長年にわ

たり社会福祉の様々な分野で尽力されている方々へ感謝の意を表

するとともに福祉関係者が一堂に会し、地域福祉活動のさらなる

活性化へと繋げることを目的に表彰および講演が行われました。

冒頭、南砺市社会福祉協議会会長表彰があり、多年にわたり、民

生委員・児童委員及び吉江地域づくり協議会役員として社会福祉

の向上に尽力されたことを表し、荒木地区の川合和子さんが会長

表彰を受賞されました。

　令和4年11月14日(月)に富山市の県民会館で、「ワクワクと

やま」むらづくり推進大会が開催されました。この大会に於いて

吉江地区の高宮環境保全会が、農業の維持や農村環境の保全など

に取り組んでいる優良団体として表彰されました。

　日が落ちる時間が早くなり、お店や街でもイルミ

ネーションを飾っているところも増えてきました。

吉江地域づくり協議会でもJR福光駅前の賑わいや防

犯対策の一環として、夏と冬にイルミネーションで

噴水の周辺をライトアップしています。

今年は、LEDの数を増やし、噴水周辺の垣根の他、

駅前の垣根・トンビ岩をモチーフにした噴水自体に

LEDを取付け、住民の皆さんの心の癒しに繋がれば

と試みています。ライトアップ時間は、午後4時半

から10時までとなっています。お近くに立寄った

際は、是非一度足をとめて眺めてみてください！

　近年、関東・東北・九州と全国的に地震や自然災害によって、各地で避難指示が出ることが多くなって

います。南砺市でも今年７月に台風接近に伴い、土砂災害発生の危険があるため避難指示が出された区域

もありました。幸いなことに吉江地区では、大きな災害に遭ったことはあまり記憶にありませんが、平成

20年に前線通過による大雨で小矢部川が氾濫し、南砺市と小矢部市で住宅全壊1戸、半壊2戸　床上浸水

92戸　床下浸水273戸の被害が発生したこともありました。

　安全防災部会では、協議会役員をはじめ、民生委員児童委員、ケアネットチーム員の方を対象に災害が

起きた場合の住民避難の対応のやり方、コロナ禍での避難所設営のやり方など富山県防災士会 小永井勝

[こながいまさる]氏を講師に招き講義を受け、避難所のテント、段ボールベッド等の組立てを実際に行いました。


